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新华社北京 12月 4日电（记者
姬烨、单磊）国际奥委会洛桑时间3
日召开执委会会议，批准通过了国
际奥委会道德委员会发布的下任主
席候选人陈述顺序和选举投票规
则；2026年达喀尔青奥会的小项设
置也获得通过，武术首次成为正式
比赛项目，而青奥会设项规则也将
从该届赛事起迎来大改。

在巴黎奥运会期间，现任国际
奥委会主席巴赫宣布，他将在明年
主席任期届满后卸任。巴赫继任者
的候选人将于明年1月30日在瑞士
洛桑向国际奥委会委员进行闭门陈
述，而在明年 3月新主席选举投票
期间将不再进行陈述。

经过抽签，国际奥委会道德委
员会确定了陈述的出场顺序，依次
为：约旦王子费萨尔·侯赛因、国际

自行车联盟主席大卫·拉帕尔蒂安、
国际雪联主席约翰·埃利亚施、现任
国际奥委会副主席小萨马兰奇、津
巴布韦奥运冠军柯丝蒂·考文垂、世
界田联主席塞巴斯蒂安·科、国际体
操联合会主席渡边守成。本次主席
竞选的全部官方文件也将遵循该
顺序。

明年3月，国际奥委会第144次
全会将在希腊召开，届时全体委员
将投票选出新任主席，投票将闭门
进行。国际奥委会道德委员会公布
了投票规则：获得绝对多数选票的
候选人将当选新任主席；如投票轮
次未产生获得绝对多数选票的候选
人，投票将进入下一轮，同时本轮得
票最少的被淘汰。

执委会还审议通过了2026年达
喀尔青奥会的比赛小项设置和运动

员配额。为了让青奥会更精准适配
举办地，本届青奥会将对比赛项目
进行大刀阔斧的改革。35个国际单
项体育组织的比赛项目都将在达喀
尔亮相，包括25个正式比赛项目和
10个互动展演项目。中国传统体育
项目武术将首次成为奥运系列赛事
的正式比赛项目。

与以往奥运赛事不同的是，这
次的 25 个正式比赛项目各自只进
行一个分项的比赛，如篮球只有三
对三，自行车只有公路自行车，排球
只有沙滩排球。因此，相较于上届
青奥会——2018年布宜诺斯艾利斯
青奥会的 241 个小项，本届青奥会
的小项减少为 151 个，其中男子和
女子各有72项，此外还有7个男女
混合项目。运动员配额为 2700
个。这将是青奥会历史上首次在比

赛项目、运动员配额方面均实现男子
和女子数量一致。

关于 2030 年法国阿尔卑斯冬奥
会的项目设置，执委会当天通过了设
项规则，包括优先考虑办赛成本、东道
主参与度、性别平等和青少年关注度
等。除了已经获得全会通过的7个大
项（冬季两项、雪橇、雪车、冰壶、冰球、
滑冰和滑雪），东道主还可提议增设其
他大项。

2026年米兰-科尔蒂纳丹佩佐冬
奥会和 2028 年洛杉矶奥运会组委会
也向执委会汇报了最新筹办进展。
此外，执委会还向明年1月 30日召开
的国际奥委会第 143 次全会提议，由
意大利的多洛米蒂山和瓦尔泰利纳
地区举办2028年冬青奥会，这一申办
项目将充分利用 2026 年冬奥会的
遗产。

国际奥委会下任主席选举规则公布

青 奥 会 设 项 迎 来 大 改

2024-2025赛季国际雪联单板滑雪和自由式滑雪U型场地
技巧世界杯即将于5日在崇礼拉开战幕。鲜为人知的是，这是一
场由冬奥遗产运营团队奋力争取来的赛事。

本次承办赛事的云顶滑雪公园曾是北京冬奥会的赛场，见
证了许多中国冰雪的荣耀时刻。谷爱凌、苏翊鸣、徐梦桃、齐广
璞等一批运动员，曾在这里为国争光。公园内的U型场地技巧
赛道在2016年建成，已先后举办过4届世界杯比赛。

云顶滑雪公园副总裁兼山地运营总经理王世同和很多同事
都参与了冬奥会工作，深度学习了冬奥会的山地运行工作流
程。如何守护和发展好云顶这份宝贵的冬奥遗产，成为他们长
期思考的课题。

记者采访了解到，今年11月崇礼的气温显著高于往年同期，
造雪和存雪条件不足，这让王世同一度为供应世界杯赛事所需
的大量冰状雪而忧心忡忡。

“在11月20日的时候我们其实已经被逼到了绝境，在国际
雪联的投票中有四分之三的票数都选择取消这站世界杯。”据王
世同介绍，当时国际雪联派驻云顶的外国专家预估，12月1日交
付场地几乎不可能。

“我们做了大量沟通，希望国际雪联方面能宽限几天再做评
估。但是实际上我们也没有百分之百的把握，还是想做最后一
搏。”王世同说。

此时，王世同率领的云顶山地运营团队不仅面临着赛事取
消的压力，也面临着来自雪场经营端的压力。由于保障世界杯
赛事需要抽调大量人力和造雪机器，云顶雪场对公众营业的时
间已一再推迟。据云顶滑雪公园副总裁赵琼介绍，推迟营业期
间的一个周末，仅酒店销售方面的损失就高达上千万元。

王世同“最后一搏”的信心不仅来自气象预报的降温，也来
自对团队的了解和信任——这里集结了北京冬奥会自由式和单
板滑雪场地山地运营人才的精华。

“在北京冬奥会举办前后的这些年，我们的造雪团队比较稳
定，通过和国外专家的长期合作，以及我们在长期运营中积累的
对本地区气象条件的知识，我们有经验去抓住稍纵即逝的时间
窗口。另外，我们和国外来的场地塑形团队也在这些年逐渐形
成了默契，可以实现边造雪边塑形。”王世同介绍道。

他还透露了与国际雪联沟通中的一个技巧。
“第一次投票比赛差点被取消，让我们意识到和国际雪联派

驻专家加强沟通特别重要，所以我们就安排了一个翻译团队，全
天跟着这名专家，主要目的是消除他对我们工作的误解。”

王世同举例说，国际雪联专家一开始坚持要在造雪机含水
量档位等指标上严格按照以往的指南操作，由于气温高、进度
严重滞后，云顶团队希望将造雪机设定在出雪量更大、含水量
稍高的一档，场地塑形时再对雪质进行调整。翻译介入后，国
际雪联专家准确理解了云顶团队的意图，最终双方达成了
共识。

“其实我们跟国际雪联通过这些年的合作，关系发生了一
定转变。过去他们的专家过来就像是监工，慢慢地我们做到了
亦师亦友。他们看到我们的努力之后，也会帮着我们去实现目标。”赵琼说。

在最后的攻坚时刻，云顶团队抓住寒潮过境降温的机会，将山体各处的造雪
机集中到比赛场地造雪，在和国际雪联约定的第二次评估日期前追上了进度。

“11月24日，我们的翻译听到国际雪联专家给瑞士总部打电话说，他认为
云顶的进度已经赶上了，我们就知道，这场世界杯可算是保下来了。”王世
同说。

赵琼介绍，即便在世界范围内看，办滑雪世界杯都很难说是雪场的赚钱生
意。由于中国属于现代滑雪运动的后发地区，公园类项目世界杯落户中国只
能在11月底至12月初的赛历区间。对商业雪场而言，这一时期是抢开业的关
键节点，叠加不可预测的气象因素，事实上给雪场的运营带来了很大压力。

“非常感谢雪友理解我们为了力保大赛的举办，在今年不利的气象条件下延
迟开业。”赵琼表示。

王世同认为：“一个雪场的核心产品是雪道。经过多年为冬奥会和世界杯这
样的大赛服务，我们在造雪压雪、含水量控制等方面有了丰富经验。很多雪友反
馈说云顶的雪道滑起来越来越顺滑，其实就是我们把这些办赛经验用到日常的
结果。”

“现在中国滑雪的人越来越多，但经历过冬奥会等大赛锻炼、能够做好高水
平滑雪赛事山地运营的团队依旧较少。云顶坚持承办世界杯比赛，也是想为中
国滑雪保留下这批冬奥的人才火种。”王世同说。

（新华社河北崇礼12月4日电）
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新华社北京 12月 5日电（记者
林德韧、王梦）国家体育总局射击射
箭运动管理中心（以下简称“射运中
心”）2024年冠军登榜仪式5日在京
举行，盛李豪、黄雨婷等一批奥运冠
军、世界冠军登上国家射击队、国家
飞碟射击队、国家射箭队冠军荣
誉榜。

本次登榜的共有两批运动员，分
别是2024年巴黎奥运会冠军运动员
5人和洛杉矶奥运新周期世界冠军
运动员6人。此外，射运中心还为东
京奥运周期和巴黎奥运周期世界冠
军颁发了荣誉纪念奖杯。

国家射击队步枪队运动员盛李
豪在颁奖仪式上说：“我告诉自己，走
下领奖台，踏上新征程，一切都已归
零，我要重新迎接新的挑战。过去的
荣誉只能代表曾经的辉煌，而未来，
需要我们以更加坚定的信念和不懈
的努力去书写。”

国家飞碟射击队教练员孙好刚说：
“冠军登榜，不仅是运动员们的一种崇
高荣誉，也是对我们长期执教的教练员
们的一种莫大肯定。冠军榜上的每张
照片，记录着运动员的辉煌和荣誉，更
是记载了教练员最好的执教成果。这
些照片，是我们过往成绩的最好见证，
激励着我们为了梦想不断突破前行。”

2018年下半年，射运中心设立了
三支国家队“冠军荣誉榜”，以表彰在奥
运会、亚运会、射击世锦赛、射击世界杯
等大赛上获得冠军的运动员。

在巴黎奥运会上，中国射击队获得
5金2银3铜，创造了奥运参赛历史的
最好成绩，夺金运动员分别是黄雨婷、
盛李豪、谢瑜、刘宇坤和李越宏。中国
射箭队也有一枚银牌入账。巴黎奥运
会后的世界大赛中，盛李豪、黄雨婷、
谢瑜、李越宏、齐迎、李佳蔓等运动员
都在各自项目的世界杯总决赛夺得过
冠军。

盛 李 豪 、黄 雨 婷 等 队 员
登上国家队“冠军荣誉榜”

12 月 3 日下午，在贵州省毕节
市织金县第五中学足球场，随着终
场哨声响起，重庆石柱三河镇小学
女足以5:0击败新疆喀什巴楚县第
三小学女足，将2024支付宝追风联
赛全国总冠军收入囊中。

追风联赛是全国性的乡村校园
女足联赛。2023年，该队首次参加
追风联赛，便从全国60多支乡村学
校女足中脱颖而出，夺得球队成立
10年来的第一个全国性赛事冠军。

两次参赛两次夺冠，这所位于
武陵山深处、全校 700 多名学生中
大多数是留守儿童的学校，背后有
着怎样的故事？

“异想天开”
终场哨响，三河镇小学女足教

练郭新招呼替补队员快步跑上前，
与主力队员围拢在一起，共同庆祝
这来之不易的成功。望着这一幕，
老校长孙晓鸣眼里满是欣慰，“孩子
们太棒了，看见她们夺冠，很激动”。

2012 年 9 月，孙晓鸣调任三河
镇小学校长。同他之前任教的学校
相比，三河镇小学位置偏、交通差、
规模小，硬件条件也差，大多数学生
都是留守儿童。

那时在当地，大多数女孩的人
生轨迹高度相似：上完初中就外出
打工，然后结婚生子。如何帮助更
多乡村女孩走出大山、更主动地掌
握个人命运？经过缜密思索，孙晓
鸣提出建议，成立女子足球队。

为什么选择足球？孙晓鸣解释
说：“比学科教育，乡村学校天然处
于弱势，但农村孩子体力好，不怕吃
苦，适合开展体育运动。足篮排三
大球中，足球对身高的要求低一些，
但对耐力和意志力要求高，这正是
农村孩子的优势。”

学校班子成员和老师则认为孙
晓鸣是“异想天开”。他们也不是毫
无依据：学校4位体育老师中，只有
1 人勉强算是科班出身，但不会踢
球，其余 3位都是其他学科老师转
任；全校没有学生踢过足球；学校没
有足球场，甚至没有球门。

面对多重阻碍，孙晓鸣没有退
缩。他先是利用周末和节假日，将
曾获得石柱县田径运动会女子100
米和400米冠军的六年级学生马庆
林送到之前任职的学校练习足球，
并于 2013 年元旦跟随该校女足前
往重庆主城区交流比赛，“我想看下
她能否被主城区的中学选中”。

喜讯很快传来，凭借出色的身
体素质和在比赛中的优异表现，马
庆林被重庆市第三十七中学以足球
特长生的身份录取，孙晓鸣“美梦”
成真。

“农村女娃还可以通过踢足球
到主城区的好学校读书，以前想都
不敢想。”孙晓鸣说，这也改变了学
校老师的观念，打消了他们的顾
虑。2013年3月，三河镇小学在三、
四年级选了20名女生，组建了学校
第一支女足队，其中 18 人是留守
儿童。

接续努力
球队虽然成立了，但缺场地、缺

器材、缺师资等现实困难并未解决。
孙晓鸣向石柱县体育局求助，

成功争取到3万元“启动资金”。他
用其中2万元购买了1000个足球，
每名学生1个，剩余1万元则被用于
添置其他训练器材。他还成功说服
县体育局的领导，让局里两名有足
球特长的大学毕业生每天下午到学
校带学生训练，同时对学校的 4名
体育老师进行专项指导。

至于场地，孙晓鸣多次向上级
部门请示，想修一块塑胶足球场。
最终，上级部门同意他们采用分期
付款的方式，由施工方垫资修建了
一块 8 人制塑胶足球场。2014 年
5 月，足球场竣工投用。而直到
2016 年 ，三 河 镇 小 学 才 结 清 施
工费。

当大家都热情高涨、憧憬着汗
水能换来成绩时，一盆冷水迎面
泼来。

2014年，三河镇小学报名参加
石柱县中小学足球联赛，最终排名
垫底。“回到学校后，教练和队员垂

头丧气，甚至想要放弃。我们就逐
一找到他们谈心，分析原因、寻找差
距、商量对策。”孙晓鸣回忆道。

经过商议，三河镇小学决定从
营造校园足球氛围、打造校园足球
文化抓起，每个班都组建男、女足球
队，开展班级联赛；学校逐渐将办学
理念转为“读好书、踢好球、做好事、
成好人”，并打造了“以球润德、以球
启智、以球健体、以球育美、以球促
劳”等足球文化。

同时，学校还请来专业教练指
导学生训练，并从三年级选拔两名
优秀队员送到主城区接受专业训
练，其他队员则通过寒暑假到主城
区拉练等方式提升竞技水平。

2015年，三河镇小学女足涅槃
出征，先后获得石柱县中小学足球
联赛冠军和渝东南片区赛亚军的好
成绩。当年 11 月，她们在重庆市
2015年校园足球联赛市级总决赛小
学女子组决赛中，以 5:2 逆转击败
对手，赢得冠军，也赢得了更多
关注。

这场比赛成了三河镇小学女足
发展史的转折点。截至目前，三河
镇小学女足的姑娘们已经先后 30
多次捧起市级以上比赛的奖杯。“这
是学校三任校长一任接着一任干的
成果。”三河镇小学现任校长马建
伟说。

如今，早已荣休的孙晓鸣仍心
系三河镇小学女足。今年 8月，他
和马建伟一道，请来前大连女足青
训中心普兰店女足总教练郭新到校
执教。

尽管没有工资，但郭新尽心尽
责，带球队一天三练。更专业、更科
学的训练方式，让三河镇小学女足
的竞技水平有了显著提升。“我希望
能发挥余热，让她们的未来有更多
可能。”郭新说。

踢向未来
2015 年一战成名后没多久，西

南大学附属中学便向李颖、马星等9
名队员抛来了橄榄枝，这让孙晓鸣
又惊又喜。他告诉记者，这真正意

义上开启了三河镇小学向重庆主城区
一流中学输送足球苗子的历史。

2016 年 9 月，李颖等 8 名队员走
出大山，到重庆主城区读书，另一人因
家庭原因没有成行。目前，三河镇小
学已和西南大学附属中学、巴南中学、
重庆市第三十七中学等5所学校达成
合作，输送足球苗子。

如今，孙晓鸣仍经常和马建伟等
人一起，频繁穿梭于重庆主城区各知
名中学，同学校的体育老师、足球教练
深入交流，了解其招生需求。“通过深
入调研，我们才能更精准地为孩子们
谋划升学之路，让她们得到更多成长
机会。”他说。

马建伟介绍，该校已毕业的女足
队员中，有35人达标国家一级足球运
动员，其中已高中毕业的 21 名队员
中，有 20人考上了同济大学、北京体
育大学等知名高校。“校园足球不可能
把每个人都培养成职业运动员，但能
让孩子们把身体锻炼好，把心理建设
好，给她们提供更多渠道和更好的平
台，走向外面的世界。”他说。

今年 8 月，三河镇小学女足入选
2024 年全国“新时代好少年”先进事
迹。11月的第一届全国青少年三大球
运动会女足比赛中，重庆U18队的23
名队员里，谭斯琪、刘冰冰、马钰巧等
7人毕业于三河镇小学。此外，曾就读
于该校的冉佳琪还入选了中国足协
2024年第二期2012年龄段女子精英
球员训练营。

今年夏天，三河镇小学为参加重
庆市第七届运动会的队员们举办了一
场盛大的出征仪式，许多已毕业的队
员回到母校，给师妹们鼓劲。目前就
读于内蒙古大学的丁小娟在分享个人
经历时说，足球带她迈过了大学的门
槛，如果没有足球，她的未来不会像现
在这般有无数种可能，“只可能是围着
灶台过一生”。

丁小娟的话让孙晓鸣颇为感慨。
“这就是我组建三河镇小学女足的初
衷。一个小小的足球改变了山里女娃
的命运，让她们看到了不一样的世界，
拥有了不一样的人生。”

（新华社贵阳12月4日电）

这支夺冠的乡村小学女足

从“异想天开”中生长出来
新华社记者 郑明鸿

新华社马德里12月4日电 在
4日进行的2024-2025赛季西班牙
足球甲级联赛中，皇家马德里客场
1:2不敌毕尔巴鄂竞技，未能继续在
积分榜上向“领头羊”巴塞罗那
施压。

本场之前，少赛两场的皇马排
名联赛第二，落后巴萨 4分。上半
场皇马破门机会不多，第13分钟姆
巴佩的进球因越位在先被判无效。
下半场，毕尔巴鄂竞技在第53分钟
打破僵局，威廉姆斯左路的传中被

皇马门将库尔图瓦挡出，贝伦格尔跟
进补射得手。

一球落后的皇马在第67分钟获得
点球，但姆巴佩罚出的皮球被对方门
将扑出。上周皇马欧冠联赛不敌利物
浦的比赛中，姆巴佩也罚丢了点球。

第78分钟，姆巴佩的远射被门将
扑出，门前的贝林厄姆冷静补射，为皇
马扳平比分。但仅仅 2分钟后，巴尔
韦德后场带球被抢断，古鲁泽塔单刀
赴会低射破门，为毕尔巴鄂竞技打入
制胜球。

西甲：

姆巴佩失点 皇马客负毕尔巴鄂

12 月 4 日，在 2024-2025 赛
季 NBA 常规赛中，明尼苏达森
林狼队客场 108 比 80 战胜洛杉
矶快船队。

图为当日，快船队球员阿
米尔·科菲（左）在森林狼队球
员纳兹·里德的防守下传球。

（新华社发）
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